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Ⅰ 調査の概要 

 

 １．調査テーマ  さぬき市総合計画基本計画後期計画策定のための市民アンケート調査 

 ２．調査対象   市内に居住する 20歳以上の男女 2,000人 

 ３．調査方法   回答用紙への記述方式（郵送） 

 ４．調査期間   平成 22年 8月 6日～ 9月 30日 

 ５．回収状況   有効回収数 714人（回収率 35.7%） 

 ６．回答者属性 
  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜年齢別内訳＞ 

年代 人数 構成比(%) 

20 歳代 49 6.9 

30 歳代 124 17.4 

40 歳代 123 17.2 

50 歳代 172 24.1 

60 歳代 228 31.9 

70 歳以上 13 1.8 

無回答 5 0.7 

計 714 100.0 

 

＜地区別内訳＞ 

年代 人数 構成比(%) 

津田町津田 65 9.1 

津田町鶴羽 27 3.8 

大川町南川 11 1.5 

大川町富田中 30 4.2 

大川町富田西 29 4.1 

大川町富田東 9 1.3 

大川町田面 11 1.5 

志度 117 16.4 

鴨庄 32 4.5 

小田 21 2.9 

鴨部 34 4.8 

末 7 1.0 

寒川町石田東 37 5.2 

寒川町石田西 29 4.1 

寒川町神前 42 5.9 

長尾東 37 5.2 

長尾西 44 6.2 

長尾名 20 2.8 

昭和 16 2.2 

造田宮西 21 2.9 

造田是弘 32 4.5 

造田乙井 6 0.8 

造田野間田 11 1.5 

前山 5 0.7 

多和 10 1.4 

造田(オレンジタウン) 3 0.4 

無回答 8 1.1 

計 714 100.0 

 

＜居住年数別内訳＞ 

年代 人数 構成比(%) 

3 年未満 51 7.1 

4 年以上 10 年未満 89 12.5 

10 年以上 552 77.3 

無回答 22 3.1 

計 714 100.0 
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Ⅱ 調査結果 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

はい 192 26.9 

いいえ 516 72.3 

無回答 6 0.8 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

はい 168 23.5 

いいえ 538 75.4 

無回答 8 1.1 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

はい 372 52.1 

いいえ 337 47.2 

無回答 5 0.7 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

はい 504 70.6 

いいえ 204 28.6 

無回答 6 0.8 

合計 714 100.0 

問２ あなたは、週１回以上スポーツや運動をしていますか。       【○は１つだけ】 

   １ はい       ２ いいえ 

問３ あなたは、趣味の会やサークル活動に参加していますか。      【○は１つだけ】 

   １ はい       ２ いいえ 

問４ 過去１年間に芸術文化・音楽・美術を鑑賞したことがありますか。  【○は１つだけ】 

   １ はい       ２ いいえ 

問５ あなたの家に、インターネット契約をしているパソコンがありますか。【○は１つだけ】 

   １ はい       ２ いいえ 
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選択項目 回答数 構成比(%) 

住みよい 158 22.1 

どちらかといえば住みよい 374 52.4 

どちらかといえば住みよくない 64 9.0 

住みにくい 36 5.0 

どちらともいえない 73 10.2 

無回答 9 1.3 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

とても愛着を感じている 140 19.6 

どちらかといえば愛着を感じている 405 56.7 

どちらかといえば愛着を感じていない 44 6.2 

愛着を感じない 33 4.6 

どちらともいえない 83 11.6 

無回答 9 1.3 

合計 714 100.0 

 

 

問６ あなたは、さぬき市は住みよいと感じていますか。         【○は１つだけ】 

   １ 住みよい            ２ どちらかといえば住みよい 
   ３ どちらかといえば住みにくい   ４ 住みにくい 
   ５ どちらともいえない 

問７ あなたは、さぬき市に「自分のまち」としての愛着をどの程度感じていますか。 

【○は１つだけ】 

   １ とても愛着を感じている        ２ どちらかといえば愛着を感じている 
   ３ どちらかといえば愛着を感じていない  ４ 愛着を感じない 
   ５ どちらともいえない 
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選択項目 回答数 構成比(%) 

ずっと住み続けたい 306 42.9 

どちらかといえば住み続けたい 229 32.1 

どちらかといえば住みたくない 41 5.7 

市外へ転居したい 35 4.9 

どちらともいえない 95 13.3 

無回答 8 1.1 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択項目 回答数 構成比(%) 

(1)豊かな自然環境 360 50.4 

(2)快適な居住環境 168 23.5 

(3)歴史・文化・伝統・慣習・司祭 36 5.0 

(4)隣近所との付き合い・助け合い 83 11.6 

(5)農林水産商工業など働く場所としての地域産業や生産品、特産品 13 1.8 

その他 34 4.8 

無回答 20 2.8 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

問８ あなたは、今後もさぬき市にずっと住み続けたいですか。       【○は１つだけ】 

   １ ずっと住み続けたい        ２ どちらかといえば住み続けたい 
   ３ どちらかといえば住みたくない   ４ 市外へ転居したい 
   ５ どちらともいえない 

問９ あなたにとって、最も大切にしたいさぬき市のよさは何ですか。    【○は１つだけ】 

   １ 豊かな自然環境          ２ 快適な居住環境 
   ３ 歴史・文化・伝統・慣習・司祭   ４ 隣近所との付き合い・助け合い 
   ５ 農林水産商工業など働く場所としての地域産業や生産品、特産品 
   ６ その他（                        ） 
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１ 活力ある産業基盤づくり 

① 大学と協力し展示会などを行う 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 8 1.1 重要である 81 11.3 

やや満足している 49 6.9 やや重要である 182 25.5 

やや不満である 87 12.2 あまり重要でない 144 20.2 

不満である 103 14.4 重要でない 63 8.8 

どちらともいえない 433 60.6 どちらともいえない 205 28.7 

無回答 34 4.8 無回答 39 5.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

② 観光資源を魅力あるものにする 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 12 1.7 重要である 306 42.9 

やや満足している 115 16.1 やや重要である 251 35.2 

やや不満である 208 29.1 あまり重要でない 28 3.9 

不満である 155 21.7 重要でない 20 2.8 

どちらともいえない 192 26.9 どちらともいえない 77 10.8 

無回答 32 4.5 無回答 32 4.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

③ 商店やサービス業を支援する 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 6 0.8 重要である 271 38.0 

やや満足している 79 11.1 やや重要である 261 36.6 

やや不満である 201 28.2 あまり重要でない 41 5.7 

不満である 176 24.6 重要でない 22 3.1 

どちらともいえない 219 30.7 どちらともいえない 92 12.9 

無回答 33 4.6 無回答 27 3.8 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

問 10 あなたは、毎日の生活の中で、さぬき市が行うサービスや公共施設の整備について満足

していますか。また、今後さぬき市が取り組むべき重要度についてお答えください。 

【○は１つだけ】 

＜現在の満足度＞１ 満足している   ２ やや満足している   ３ やや不満である 
        ４ 不満である    ５ どちらともいえない 

＜今後の重要度＞１ 重要である    ２ やや重要である    ３ あまり重要でない 
        ４ 重要でない    ５ どちらともいえない 
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④ 農林水産業の支援や振興を図る 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 7 1.0 重要である 270 37.8 

やや満足している 79 11.1 やや重要である 254 35.6 

やや不満である 160 22.4 あまり重要でない 30 4.2 

不満である 156 21.8 重要でない 17 2.4 

どちらともいえない 274 38.4 どちらともいえない 107 15.0 

無回答 38 5.3 無回答 36 5.0 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 企業誘致や立地企業を支援する 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 7 1.0 重要である 279 39.1 

やや満足している 61 8.5 やや重要である 222 31.1 

やや不満である 158 22.1 あまり重要でない 43 6.0 

不満である 177 24.8 重要でない 22 3.1 

どちらともいえない 280 39.2 どちらともいえない 120 16.8 

無回答 31 4.3 無回答 28 3.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

２ 行政改革による健全な財政基盤づくり 

① 市職員の意識改革をする 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 15 2.1 重要である 458 64.1 

やや満足している 94 13.2 やや重要である 161 22.5 

やや不満である 200 28.0 あまり重要でない 8 1.1 

不満である 231 32.4 重要でない 5 0.7 

どちらともいえない 150 21.0 どちらともいえない 54 7.6 

無回答 24 3.4 無回答 28 3.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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② 事務事業を評価する 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 8 1.1 重要である 263 36.8 

やや満足している 98 13.7 やや重要である 229 32.1 

やや不満である 179 25.1 あまり重要でない 36 5.0 

不満である 144 20.2 重要でない 16 2.2 

どちらともいえない 245 34.3 どちらともいえない 127 17.8 

無回答 40 5.6 無回答 43 6.0 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

③ 収入（各種料金・広告）の確保 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 9 1.3 重要である 292 40.9 

やや満足している 64 9.0 やや重要である 225 31.5 

やや不満である 198 27.7 あまり重要でない 33 4.6 

不満である 148 20.7 重要でない 16 2.2 

どちらともいえない 255 35.7 どちらともいえない 103 14.4 

無回答 40 5.6 無回答 45 6.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ 職員数の削減など人件費の削減 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 9 1.3 重要である 372 52.1 

やや満足している 62 8.7 やや重要である 156 21.8 

やや不満である 176 24.6 あまり重要でない 46 6.4 

不満である 222 31.1 重要でない 15 2.1 

どちらともいえない 218 30.8 どちらともいえない 91 12.7 

無回答 27 3.8 無回答 34 4.8 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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⑤ 統廃合による事業費の抑制 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 9 1.3 重要である 330 46.2 

やや満足している 67 9.4 やや重要である 187 26.2 

やや不満である 176 24.6 あまり重要でない 33 4.6 

不満である 191 26.8 重要でない 16 2.2 

どちらともいえない 237 33.2 どちらともいえない 109 15.3 

無回答 34 4.8 無回答 39 5.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

３ 暮らしを支える安心快適なまちづくり 

① 消防、防災対策を充実する 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 74 10.4 重要である 398 55.7 

やや満足している 282 39.5 やや重要である 204 28.6 

やや不満である 119 16.7 あまり重要でない 21 2.9 

不満である 43 6.0 重要でない 9 1.3 

どちらともいえない 162 22.7 どちらともいえない 57 8.0 

無回答 34 4.8 無回答 25 3.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

② 交通、防犯対策を充実する 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 40 5.6 重要である 387 54.2 

やや満足している 233 32.6 やや重要である 219 30.7 

やや不満である 177 24.8 あまり重要でない 20 2.8 

不満である 70 9.8 重要でない 8 1.1 

どちらともいえない 161 22.5 どちらともいえない 51 7.1 

無回答 33 4.6 無回答 29 4.1 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

 

 

 

 



  
ささぬぬきき市市総総合合計計画画基基本本計計画画後後期期計計画画策策定定ののたためめのの市市民民アアンンケケーートト調調査査  

 －10－ 

③ 公共交通機関の利用のしやすさ 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 30 4.2 重要である 297 41.6 

やや満足している 121 16.9 やや重要である 236 33.1 

やや不満である 167 23.4 あまり重要でない 47 6.6 

不満である 209 29.3 重要でない 19 2.7 

どちらともいえない 158 22.1 どちらともいえない 84 11.8 

無回答 29 4.1 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ コミュニティバス事業 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 24 3.4 重要である 214 30.0 

やや満足している 97 13.6 やや重要である 209 29.3 

やや不満である 139 19.5 あまり重要でない 81 11.3 

不満である 182 25.5 重要でない 59 8.3 

どちらともいえない 245 34.3 どちらともいえない 128 17.9 

無回答 27 3.8 無回答 23 3.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 主要施設へのアクセスの容易度 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 11 1.5 重要である 209 29.3 

やや満足している 120 16.8 やや重要である 266 37.3 

やや不満である 202 28.3 あまり重要でない 67 9.4 

不満である 147 20.6 重要でない 20 2.8 

どちらともいえない 202 28.3 どちらともいえない 121 16.9 

無回答 32 4.5 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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⑥ 安全な水の安定供給 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 171 23.9 重要である 451 63.2 

やや満足している 297 41.6 やや重要である 168 23.5 

やや不満である 78 10.9 あまり重要でない 21 2.9 

不満である 41 5.7 重要でない 2 0.3 

どちらともいえない 98 13.7 どちらともいえない 44 6.2 

無回答 29 4.1 無回答 28 3.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑦ 市道の整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 103 14.4 重要である 261 36.6 

やや満足している 238 33.3 やや重要である 263 36.8 

やや不満である 154 21.6 あまり重要でない 83 11.6 

不満である 93 13.0 重要でない 22 3.1 

どちらともいえない 101 14.1 どちらともいえない 59 8.3 

無回答 25 3.5 無回答 26 3.6 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑧ 汚水処理（下水道）の整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 105 14.7 重要である 323 45.2 

やや満足している 225 31.5 やや重要である 226 31.7 

やや不満である 95 13.3 あまり重要でない 51 7.1 

不満である 101 14.1 重要でない 11 1.5 

どちらともいえない 163 22.8 どちらともいえない 72 10.1 

無回答 25 3.5 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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⑨ 調和のとれた街並みの整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 25 3.5 重要である 202 28.3 

やや満足している 159 22.3 やや重要である 235 32.9 

やや不満である 174 24.4 あまり重要でない 85 11.9 

不満である 88 12.3 重要でない 36 5.0 

どちらともいえない 239 33.5 どちらともいえない 127 17.8 

無回答 29 4.1 無回答 29 4.1 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

４ 市民が主体のまちづくり 

 ①自治会活動に対する支援 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 36 5.0 重要である 171 23.9 

やや満足している 158 22.1 やや重要である 291 40.8 

やや不満である 153 21.4 あまり重要でない 78 10.9 

不満である 88 12.3 重要でない 20 2.8 

どちらともいえない 253 35.4 どちらともいえない 123 17.2 

無回答 26 3.6 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

② ボランティア・各種団体の支援 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 20 2.8 重要である 133 18.6 

やや満足している 148 20.7 やや重要である 281 39.4 

やや不満である 145 20.3 あまり重要でない 81 11.3 

不満である 54 7.6 重要でない 23 3.2 

どちらともいえない 315 44.1 どちらともいえない 159 22.3 

無回答 32 4.5 無回答 37 5.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

 

 

 

 



  
ⅡⅡ  調調査査結結果果  

  

 －13－ 

③ 市役所の休日・時間外開庁 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 47 6.6 重要である 210 29.4 

やや満足している 142 19.9 やや重要である 240 33.6 

やや不満である 154 21.6 あまり重要でない 84 11.8 

不満である 125 17.5 重要でない 27 3.8 

どちらともいえない 219 30.7 どちらともいえない 125 17.5 

無回答 27 3.8 無回答 28 3.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ 行政情報の市民提供の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 28 3.9 重要である 196 27.5 

やや満足している 166 23.2 やや重要である 297 41.6 

やや不満である 164 23.0 あまり重要でない 60 8.4 

不満である 76 10.6 重要でない 9 1.3 

どちらともいえない 250 35.0 どちらともいえない 122 17.1 

無回答 30 4.2 無回答 30 4.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 市民参加による行政運営 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 13 1.8 重要である 141 19.7 

やや満足している 123 17.2 やや重要である 281 39.4 

やや不満である 144 20.2 あまり重要でない 69 9.7 

不満である 72 10.1 重要でない 19 2.7 

どちらともいえない 328 45.9 どちらともいえない 174 24.4 

無回答 34 4.8 無回答 30 4.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －14－ 

⑥ 市民の活動拠点施設の整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 20 2.8 重要である 132 18.5 

やや満足している 140 19.6 やや重要である 264 37.0 

やや不満である 158 22.1 あまり重要でない 100 14.0 

不満である 60 8.4 重要でない 25 3.5 

どちらともいえない 305 42.7 どちらともいえない 164 23.0 

無回答 31 4.3 無回答 29 4.1 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

５ 情報化と交流連携のまちづくり 

① ケーブルテレビ事業 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 114 16.0 重要である 232 32.5 

やや満足している 252 35.3 やや重要である 263 36.8 

やや不満である 115 16.1 あまり重要でない 83 11.6 

不満である 75 10.5 重要でない 18 2.5 

どちらともいえない 132 18.5 どちらともいえない 87 12.2 

無回答 26 3.6 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

② 市役所ホームページの充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 31 4.3 重要である 132 18.5 

やや満足している 191 26.8 やや重要である 264 37.0 

やや不満である 115 16.1 あまり重要でない 93 13.0 

不満である 37 5.2 重要でない 20 2.8 

どちらともいえない 300 42.0 どちらともいえない 163 22.8 

無回答 40 5.6 無回答 42 5.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －15－ 

③ 市役所広報紙の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 77 10.8 重要である 171 23.9 

やや満足している 257 36.0 やや重要である 251 35.2 

やや不満である 99 13.9 あまり重要でない 104 14.6 

不満である 35 4.9 重要でない 22 3.1 

どちらともいえない 216 30.3 どちらともいえない 129 18.1 

無回答 30 4.2 無回答 37 5.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ 国際交流の推進 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 14 2.1 重要である 65 9.1 

やや満足している 113 15.8 やや重要である 189 26.5 

やや不満である 91 12.7 あまり重要でない 127 17.8 

不満である 35 4.9 重要でない 65 9.1 

どちらともいえない 424 59.4 どちらともいえない 233 32.6 

無回答 37 5.2 無回答 35 4.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 国内都市交流の推進 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 14 2.0 重要である 67 9.4 

やや満足している 98 13.7 やや重要である 209 29.3 

やや不満である 99 13.9 あまり重要でない 118 16.5 

不満である 37 5.2 重要でない 61 8.5 

どちらともいえない 426 59.7 どちらともいえない 222 31.1 

無回答 40 5.6 無回答 37 5.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －16－ 

⑥ 花火大会などイベントの充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 70 9.8 重要である 127 17.8 

やや満足している 195 27.3 やや重要である 230 32.2 

やや不満である 109 15.3 あまり重要でない 118 16.5 

不満である 65 9.1 重要でない 75 10.5 

どちらともいえない 245 34.3 どちらともいえない 131 18.3 

無回答 30 4.2 無回答 33 4.6 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑦ 宿泊・温泉施設の整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 42 5.9 重要である 115 16.1 

やや満足している 142 19.9 やや重要である 250 35.0 

やや不満である 155 21.7 あまり重要でない 111 15.5 

不満である 79 11.1 重要でない 58 8.1 

どちらともいえない 269 37.7 どちらともいえない 150 21.0 

無回答 27 3.8 無回答 30 4.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

６ 健全な心身と思いやりを育む健康・福祉のまちづくり 

① 地域福祉の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 33 4.6 重要である 356 49.9 

やや満足している 181 25.4 やや重要である 229 32.1 

やや不満である 158 22.1 あまり重要でない 14 2.0 

不満である 81 11.3 重要でない 7 1.0 

どちらともいえない 232 32.5 どちらともいえない 71 9.9 

無回答 29 4.1 無回答 37 5.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －17－ 

② 高齢者福祉の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 32 4.5 重要である 392 54.9 

やや満足している 184 25.8 やや重要である 204 28.6 

やや不満である 155 21.7 あまり重要でない 16 2.2 

不満である 91 12.7 重要でない 8 1.1 

どちらともいえない 222 31.1 どちらともいえない 62 8.7 

無回答 30 4.2 無回答 32 4.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

③ 障害者福祉の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 30 4.2 重要である 344 48.2 

やや満足している 146 20.4 やや重要である 226 31.7 

やや不満である 146 20.4 あまり重要でない 15 2.1 

不満である 78 10.9 重要でない 8 1.1 

どちらともいえない 283 39.6 どちらともいえない 88 12.3 

無回答 31 4.3 無回答 33 4.6 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ 子育て支援の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 26 3.6 重要である 396 55.5 

やや満足している 149 20.9 やや重要である 183 25.6 

やや不満である 159 22.3 あまり重要でない 12 1.7 

不満である 104 14.6 重要でない 9 1.3 

どちらともいえない 241 33.8 どちらともいえない 81 11.3 

無回答 35 4.9 無回答 33 4.6 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －18－ 

⑤ 各種相談体制の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 22 3.1 重要である 296 41.5 

やや満足している 137 19.2 やや重要である 227 31.8 

やや不満である 140 19.6 あまり重要でない 34 4.8 

不満である 83 11.6 重要でない 7 1.0 

どちらともいえない 299 41.9 どちらともいえない 117 16.4 

無回答 33 4.6 無回答 33 4.6 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑥ 安心して子どもを産み育てられる環境 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 25 3.5 重要である 430 60.2 

やや満足している 138 19.3 やや重要である 167 23.4 

やや不満である 169 23.7 あまり重要でない 8 1.1 

不満である 113 15.8 重要でない 4 0.6 

どちらともいえない 235 32.9 どちらともいえない 73 10.2 

無回答 34 4.8 無回答 32 4.5 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑦ 安心して医療が受けられる環境 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 33 4.6 重要である 525 73.5 

やや満足している 156 21.8 やや重要である 123 17.2 

やや不満である 192 26.9 あまり重要でない 4 0.6 

不満である 158 22.1 重要でない 3 0.4 

どちらともいえない 149 20.9 どちらともいえない 36 5.0 

無回答 26 3.6 無回答 23 3.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －19－ 

７ 主体性・創造性・生きがいを育む教育・文化のまちづくり 

① 人権・同和対策の推進 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 51 7.1 重要である 127 17.8 

やや満足している 152 21.3 やや重要である 220 30.8 

やや不満である 42 5.9 あまり重要でない 78 10.9 

不満である 27 3.8 重要でない 47 6.6 

どちらともいえない 405 56.7 どちらともいえない 204 28.6 

無回答 37 5.2 無回答 38 5.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

② 男女共同参画社会の形成 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 26 3.6 重要である 116 16.2 

やや満足している 152 21.3 やや重要である 219 30.7 

やや不満である 65 9.1 あまり重要でない 90 12.6 

不満である 24 3.4 重要でない 33 4.6 

どちらともいえない 399 55.9 どちらともいえない 211 29.6 

無回答 48 6.7 無回答 45 6.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

③ 小・中学校の統廃合 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 36 5.0 重要である 209 29.3 

やや満足している 127 17.8 やや重要である 200 28.0 

やや不満である 140 19.6 あまり重要でない 69 9.7 

不満である 109 15.3 重要でない 40 5.6 

どちらともいえない 263 36.8 どちらともいえない 159 22.3 

無回答 39 5.5 無回答 37 5.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －20－ 

④ 生涯学習、生涯スポーツの振興 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 28 3.9 重要である 126 17.6 

やや満足している 154 21.6 やや重要である 278 38.9 

やや不満である 135 18.9 あまり重要でない 79 11.1 

不満である 27 3.8 重要でない 26 3.6 

どちらともいえない 331 46.4 どちらともいえない 171 23.9 

無回答 39 5.5 無回答 34 4.8 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 総合型地域スポーツクラブの育成 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 24 3.4 重要である 103 14.4 

やや満足している 137 19.2 やや重要である 244 34.2 

やや不満である 107 15.0 あまり重要でない 91 12.7 

不満である 35 4.9 重要でない 36 5.0 

どちらともいえない 367 51.4 どちらともいえない 198 27.7 

無回答 44 6.2 無回答 42 5.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑥ 伝統、歴史、文化財の保存活用 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 40 5.6 重要である 184 25.8 

やや満足している 171 23.9 やや重要である 254 35.6 

やや不満である 119 16.7 あまり重要でない 62 8.7 

不満である 32 4.5 重要でない 13 1.8 

どちらともいえない 314 44.0 どちらともいえない 163 22.8 

無回答 38 5.3 無回答 38 5.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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 －21－ 

⑦ 学校・スポーツ施設の整備 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 33 4.6 重要である 235 32.9 

やや満足している 141 19.7 やや重要である 257 36.0 

やや不満である 159 22.3 あまり重要でない 49 6.9 

不満である 76 10.6 重要でない 12 1.7 

どちらともいえない 269 37.7 どちらともいえない 125 17.5 

無回答 36 5.0 無回答 36 5.0 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

８ 自然環境保全と環境に配慮したまちづくり 

① 自然の保全活動 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 37 5.2 重要である 292 40.9 

やや満足している 194 27.2 やや重要である 270 37.8 

やや不満である 153 21.4 あまり重要でない 23 3.2 

不満である 49 6.9 重要でない 7 1.0 

どちらともいえない 244 34.2 どちらともいえない 86 12.0 

無回答 37 5.2 無回答 36 5.0 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

② ごみ収集、処理対策の充実 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 118 16.5 重要である 402 56.3 

やや満足している 295 41.3 やや重要である 216 30.3 

やや不満である 104 14.6 あまり重要でない 13 1.8 

不満である 50 7.0 重要でない 5 0.7 

どちらともいえない 121 16.9 どちらともいえない 50 7.0 

無回答 26 3.6 無回答 28 3.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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③ 市役所のＩＳＯ１４００１の取得 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 34 4.8 重要である 142 19.9 

やや満足している 116 16.2 やや重要である 163 22.8 

やや不満である 68 9.5 あまり重要でない 84 11.8 

不満である 26 3.6 重要でない 57 8.0 

どちらともいえない 422 59.1 どちらともいえない 223 31.2 

無回答 48 6.7 無回答 45 6.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

④ 地球温暖化防止・太陽光等活用 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 23 3.2 重要である 306 42.9 

やや満足している 84 11.8 やや重要である 216 30.3 

やや不満である 156 21.8 あまり重要でない 32 4.5 

不満である 81 11.3 重要でない 12 1.7 

どちらともいえない 336 47.1 どちらともいえない 117 16.4 

無回答 34 4.8 無回答 31 4.3 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 

 

⑤ 植栽など緑化活動 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 38 5.3 重要である 253 35.4 

やや満足している 153 21.4 やや重要である 261 36.6 

やや不満である 136 19.0 あまり重要でない 52 7.3 

不満である 57 8.0 重要でない 16 2.2 

どちらともいえない 296 41.5 どちらともいえない 97 13.6 

無回答 34 4.8 無回答 35 4.9 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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⑥ 騒音、振動、悪臭等の対策 

現在の満足度 今後の重要度 

選択項目 回答数 構成比(%) 選択項目 回答数 構成比(%) 

満足している 28 3.9 重要である 297 41.6 

やや満足している 157 22.0 やや重要である 246 34.5 

やや不満である 134 18.8 あまり重要でない 32 4.5 

不満である 98 13.7 重要でない 10 1.4 

どちらともいえない 267 37.4 どちらともいえない 99 13.9 

無回答 30 4.2 無回答 30 4.2 

合計 714 100.0 合計 714 100.0 
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選択項目 回答数 構成比(%) 

(1) 四国霊場などの観光資源の充実により多くの観光客があふれるまち 135 18.9 

(2) 農林水産業や商工業など産業を盛んにし、安定した職場のあるまち 266 37.3 

(3) 都会のように整備されたおしゃれなまち 26 3.6 

(4) 犯罪が少なく、災害に強い安心で安全なまち 402 56.3 

(5) バスや鉄道が利用しやすく、どこへでも出かけやすいまち 129 18.1 

(6) コミュニティ活動やボランティアなど市民活動が活発なまち 37 5.2 

(7) 高度な情報通信網が整備されたまち 27 3.8 

(8) 高齢者や障害者にやさしく、みんなが健康に暮らせるまち 322 45.1 

(9) いつでも安心して、医療が受けられるまち 316 44.3 

(10)スポーツやレクリエーションが盛んで、みんなが楽しめるまち 50 7.0 

(11)美術館や博物館などが整った芸術・文化のまち 24 3.4 

(12)伝統、歴史、文化を大切にし、何でも学習できるまち 52 7.3 

(13)ごみや公害が少なく、自然環境を大切にする自然豊かなまち 294 41.2 

無回答 11 1.5 

合計 714 100.0 

 

 

 

 

 

 

問 11 あなたは、今後さぬき市はどういうまちづくりに力を入れるべきだと考えますか。 

【○は３つまで】 

   １ 四国霊場などの観光資源の充実により多くの観光客があふれるまち 
２ 農林水産業や商工業など産業を盛んにし、安定した職場のあるまち 
３ 都会のように整備されたおしゃれなまち 
４ 犯罪が少なく、災害に強い安心で安全なまち 
５ バスや鉄道が利用しやすく、どこへでも出かけやすいまち 
６ コミュニティ活動やボランティアなど市民活動が活発なまち 
７ 高度な情報通信網が整備されたまち 
８ 高齢者や障害者にやさしく、みんなが健康に暮らせるまち 
９ いつでも安心して、医療が受けられるまち 

１０ スポーツやレクリエーションが盛んで、みんなが楽しめるまち 
１１ 美術館や博物館などが整った芸術・文化のまち 
１２ 伝統、歴史、文化を大切にし、何でも学習できるまち 
１３ ごみや公害が少なく、自然環境を大切にする自然豊かなまち 
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【自由意見】 

 

活力ある産業基盤づくり  

 

（１）観光資源  

 

○津田の松原やイルカ、茶臼山古墳や亀鶴公園、八十八ヶ所結願の道のアピールが足りない。  

○４ヶ所ほどの温泉の数を減らし、春日、みろくが春日だけにすることも考える。  

○日本中にアピールできる観光ブランドを立ち上げてほしい。  

○さぬき市には魅力がないと思う。さぬき市といえば“○○だ！！”とかさぬき市に行けば○○がある

などそういったものが全然ないと思うのでその辺りをもう少し見直していってもらいたい！  

○県外からの観光客の呼び込みとして、高松市よりも上回る魅力的な歴史的、文化的な財産を行政が発

掘し、率先して、市民が誇れるような取り組みを少しずつでも進めてもらいたい。  

○古い町並みきれいな松原があるのに、観光資源として生かしきれていないところはもったいないと思

う。  

○88 箇所の最後３つのお寺があることを生かし観光に力を入れてみたらどうでしょうか？単に観光地

を巡るのでなく、お接待を体験してもらうのがメインになればいいと思います。名所をもう一度見たい

ではなく、あの人ともう一度合いたい町づくりをしてほしい。お接待の心を子ども達教えることで弱者

にやさしい町づくりができるのではないでしょうか。企業を誘致するのも大切ですがさぬき市の自然が

築いた住民の優しさがアピールできる市になってほしいと思います。”さぬき市に来て人の優しさを感

じる“お接待しボラン 

ティア”をしてくれる人をさぬき市以外からも募集してもいいですね  

○結願寺がある市としてもっと遍路コースを整備すべきです。 楽しく歩けるように工夫してください。

長尾町は竹の町と言われていますがどこでそれがわかるのでしょうか。これ以上、田園風景を壊さない

で下さい。どんどん田畑が失われています。86 番、87 番、88 番のお寺がある市として、自然環境を大

事にする市として、その特性を生かすべきです。  

○歴史的に価値ある建物等はさぬき市の財産として残しておく必要があるのでは？温泉施設等新しい

ものを建設するよりも、そうしたものに予算を使ってほしい。 大串公園はさぬき市のすばらしい自然

環境の一つであるが、テアトロンのようなすばらしいデザインに合わせた周囲の建物デザインがなされ

ていないことを残念に思う。トータルなデザインでもっと魅力を出せるはず。さぬき市民のいこいの場

としてピーアールしてほしい。イベントを行って集客するという事でなくてその自然環境そのものを感

じ取れるようなものにしてほしい。  

○豊かな自然を活用して、さぬき市ならではの花の名所公園などあればいいなと願います。  

 

○豊かな自然環境は有益な財産だと思う。それを生かして市の活性化を図ればいいと思う。  

平賀源内、志度寺、長尾寺、大窪寺、大串半島、津田の松原、みろく公園など今あるものから良い点を

見出し、それを“売り”にしたらどうか。プロジェクトを組んで、全国へ発信し（ＨＰの充実等）、人

を呼べる魅力的なさぬき市にしたいと思う。  
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○温泉施設について。各温泉特色を出し、赤字温泉は再利用方法を考えるべきです。料理は地産のもと

を利用すべきと思います。  

○高齢者がウォーキングをしている様子を見かける。志度全体にウォーキングコースを設定してはどう

だろう。また、スーパーと協力して中継点（休憩所）を設置することで買物客も増加するかもしれない。  

○間川をもっときれいな公園にしてください。 

○テアトロンの有効活用をしてほしい（ＰＲなど）。  

○テアトロンにもっとアーティストを呼んでコンサートを開いて下さい。  

○現在ある施設、大串などいい施設があるのに、青少年、または市民にとっていかされていないのでは

ないでしょうか？施設を建ててもそれを市民の生活にいかされなければ何にもならないと思います。み

んなが、気軽に出かけてリフレッシュして家庭生活も楽しく送れるような町にしていただけたらと思い

ます。  

 

（２）農林水産業  

 

○農林水産業を発展、高齢者、障害者、主婦などが働き、生産、加工、販売を行う。  

○害獣により多大な費用と労力をかけないと作物は作れない状況。  

○猿や猪の被害が多く作物のみならず人的被害が深刻。夜は特に動物の出没によってびっくりさせられ

る。日中でも猿が庭に出てきて恐い。  

○早急に都市計画法の用途地域を変更して頂きたい。安心して農業を行えるために。  

○今、日本の食料自給率を上げるため、休耕田や放置田畑を再度耕作するよう指導しているが、旧長尾

街道より北にある山々にも猪が出没して、農業に多大な被害を及ぼしており、このまま放置すればさぬ

き市内で農業をすることはおろか、一般住民にも被害が及ぶようになると思われます。まず、旧長尾街

道より北にある山々の猪は、市、県、国で全頭駆除するような政策を行ってほしい。それからでなけれ

ば、営農する人は増加することはないと思いますのでよろしくお考え下さい。  

○農業後継者問題（若者の農業離れ）耕地の区画整理が出来ていない。仕事両立むずかしい。  

○さぬき市の農業産業について。さぬき市は農業を中心とした産業ですが、高齢化が進んで農地の衰退

傾向にあると思います。ＪＡと協議して農地の委託の充実が大切だと思います。  

 

（３）企業誘致  

 

○産業発展のために地元企業の支援策をもっと具体的に検討してほしい。そして、決まったことは各企

業に通知してほしい。若い世代の人に魅力ある町づくりを考えてほしい。県外に出て大学や専門学校に

行っても、Ｕターンしてもらえる努力をすべきかと思います。  

○さぬき市は現在求人のある事業所が凄く少ない。  

○企業誘致を推進し、若者が定住し、人口が増えるような町づくりをする。  

○とくに望みたいことは就職についてです。仕事がありません。  

○企業の誘致などもっと増やして働きやすいさぬき市にしてください。  

○働く場の確保（企業誘致）。  

○産業誘致等で働く人が多くなり→市人口の増加→交通、環境、文化、医療等の整備へと市が活性化す
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る源を作ることを第一に取り組んでいただきたい。  

○現在低迷している産業を盛んにして、活気ある市になってほしい。これだけ財政難の市ですのでどう

にか施策を考慮し少しでもブラックホールからはい上がってほしいです。  

○企業からの税収入の増進を図るべく計画実行するよう希望いたします。  

○人口の減少を止めるのには産業があるかなしかで決まるのではないかと考える。経済が伸びなやんで

いるが大手企業の誘致が必要と思われる。  

 

 

２行政改革による健全な財政基盤づくり  

 

（１）市財政健全化・行政改革・行政評価  

 

○民間企業では、ムダを省く事と同時に、作業効率を上げ、残業を少なくし、コストを下げる方法をと

る。 行政も同じで、人を減らしても効率、質が落ちたのでは意味がない。ムダを生み出すシステムの

改革が重要。国の事業仕分けで批判があったように、省くだけでなく、どこを成長分野として、投資し

ていくか、平均的ではなくメリハリのある配分が必要。  

○事業の重要性、緊急性について仕分けが必要だ。  

○財政にみあった自治を行う必要がある。  

○事業仕分を行ない０ベースで見直す、少ない予算を多く分けてつかうより、この方向だと思うところ

に集中的に投入すべき。  

○税収が増えるような施政を考えねばならないと思う。  

○公共施設は、現状で十分だと思います。無理に新設する必要はない。 今は、日本全体的に不景気な

のですから、無駄なことはやらないで下さい。 財政赤字の自治体職員が多額のボーナスなどを得てい

ることは、とても理解できない。ボーナスはもっと抑制されて当然ではないですか？民間ならありえな

い。  

○市としてムダを無くして健全な行財政改革あるのみです。  

○健全財政の為に努力してほしい。しかし人員削減等により弱い立場の人間が市政に参加することなく

終わる行政は避けたい。  

○人件費の効率化や無駄な備品の購入はないか検証する必要がある。 夕張市の様にならない様に、健

全なさぬき市作りを作ろう。  

○市職員の削減、温泉施設、運動公園等の統合を、スピード感を持って実施願いたい。  

○市公務員の削減など、財政の厳正化をはかること。 住民本位の行政施策を行う事が大事。  

○市職員の資質の向上および人数の削減。  

○市職員の意識改革。鉛筆１本最後まで使う。用紙１枚すてない。メモ用紙にする。  

○職員の人件費削減には反対である。これ以上給料などをカットすれば職員の意識の低下につながるだ

けでなく、有能な人材の確保を望めなくなる。優れた人材は応募してこない。行政力の向上に優秀な人

材の確保は不可欠である。住民サービスの低下が懸念されるのでは。 証拠書類を義務付けていない補

助金などを今一度見直すべき。不正とはいかないまでも無駄な補助金（各団体、学校など）がたくさん

あるのはないか。  
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○財政難から職員を減らすことばかり考えている様に思えてなりません。 保育所を例えにとっても職

員数ぎりぎりで追われるように仕事をしています。職員に気持ちのゆとりがなくていい保育ができると

は思えません。現場に足を運んで実状をみてほしいです。 事務所の中からいろいろ考えられても良く

なっていきません。将来を生きていく子ども達を大切に育てられる環境を整えてほしいです。   

 

（２）職員  

 

○一部の役所の職員の方の対応の悪さにびっくりしています。 職員の方同士で誰が応対するか押しつ

け合うのはどうかと思います。  

○市役所などを訪庁した際対応が相当に悪い。職員への教育が必要。 過度の愛想は必要無いが、挨拶

が最低限のマナー。これからに期待します。  

○接客対応が遅い。 作業を分担化しすぎて、役所内での情報の共有化が図れていない。 サービスを提

供する側としての意識向上が必要だと思う。  

○職員の意識改革、職員採用の公正さ、情報の透明性を推進してほしい。  

○職員は、誇りをもって、民間企業の厳しさを自覚して取り組んでいただきたいです。  

○弱者にやさしい行政執行機関であるよう心掛けてほしい。  

○県と市の職員の連携ができていない、と感じている。実際にあった。  

○役所の対応が悪いです。もう少し快い対応をして下さい。  

○公務員の態度とは思えない電話対応でした。  

○ガムを食べながら仕事をしている人がいます。  

○職員の仕事に対する向上心と意欲が欲しいです。市を良くしていかなければならないという危機感を

持ってとりくんでいただければと思います。  

○申請書を記入する間中、職員がずっと覗き込んで見るのは、やめて下さい。いつも嫌になる。  

○職員は、「サービス業である」「倒産（解雇）がないので甘えている」ということを意識する必要があ

る。  

○職員の覇気が感じられない！！  

○職員が市民に親切な対応を心がけ、仕事内容を深く追求しようとする姿勢。真摯な態度を再認識して

ほしい。職員は、専門家として仕事の内容に精通し、市民の期待に応えてほしい。職員が必要な情報を

市民に伝えなくて、一体誰が市民に伝えるのか。 お茶を自分の机に運んでいる職員がいる。 ファッシ

ョンカタログを持って移動する職員の姿を見る。  

緊張感を持って取り組んでほしい。自分の足で外へ出かけ、自分の目で確認し、時代の流れを自分の肌

で敏感にとらえてほしい。 常識ある職員像を考え、市民の視点で行動すると、見えてくるものは他に

もたくさんあるはずです。  

○職員の資質向上が必要。  

○もう少し住民に対して親切な態度を取る様心掛けてほしいと思います。 難度の高い相談事にも心か

ら接してほしいです。  

○満足するさぬき市を考えるのではなく、期待されるさぬき市職員をひとりでも多く育成することが大

事だと思います。  

○職員の市民に対する対応が悪い。特に言葉使いなどが気になります。あいさつなどもできない職員は
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どうでしょうか。もっと市民を受け入れやすい役所になって欲しい。  

○さぬき市の職員に横柄な態度を取る職員がいる。市民あってのさぬき市であり、さぬき市あっての市

民ではない。勘違いしないよう、市政に取り組んでもらいたい。  

 

（３）選挙  

 

○選挙投票所の削減。ポスター貼る場所の削減。  

○選挙の投票日、投票場所に数人の係りの方々がいますが、もう少し人員を減らしてもよいのではない

でしょうか。  

○選挙投票日、有線で定期的に投票場所それぞれの投票率を放送していますが、放送回数を少なくし、

復唱しなくてもよいのではないでしょうか。  

○選挙関係の投票所が多すぎると思います。  

○選挙の投票所において、立会人がいつも同じ人である。これを公募すべきである。できれば日当代も

公表する。  

○投票所に、たくさんの人がいるけれど人件費がもったいないので減らしてほしい。  

 

（４）議会 

  

○市議会議員の削減。給料が高すぎ。その分をもっと子どもたちに使ってほしい。  

○市議会議員はちゃんと働いているか。日給制にして定員も 10数人で充分。  

○市議会議員は、給料にあった仕事をしているか？  

○現状ですら伝わってこない情報をいかに伝達するかについて考えて欲しい。特に議会（市議会運営）

についてわからない！  

○市会議員の定数を減らしましょう。仕事をしている議員は活動報告をしっかりしましょう。  

○ＣＡＴＶで議会放送を見ているが、議員の質問、市長の答弁が毎回見ていても同じような型通り。真

剣な討論がなされているように見えない。住民の生活安全を守るためにもう少しまじめに議論をしてほ

しい。今の議会のようだと議員数を減らすべきと考えます。  

 

 

３暮らしを支える安心快適なまちづくり  

 

（１）防犯・交通安全  

 

○高齢者の自動車・二輪の運転による交通事故を減らすため、高齢者自身が運転しなくてもいい環境を

つくる。 例えば運転免許を国へ返上した人たちには、バスや電車（できればタクシーも）の運賃を安

くし、その差額は市が負担するとか。高齢者が運転している限り香川県の交通事故は減らないと思うの

で、是非検討してもらいたい。  

○暗い道が多いので街灯を増やしてほしい。  

○車がないと生活しにくい。公共交通機関は数も少なく不便なためどこへ行くのも車での移動。車でな
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ければどこにも行けない交通整備をもっと向上すべきだと思います。車のマナーは最悪！一旦停無視、

譲り合わないなど県外から来た私などはそのマナーの悪さにおどろきました。ドライバーが歩行者への

配慮などもっと気配りが出来ればマナーは必ず向上すると思います。  

○信号機のタイミング適正化。誰も出てこないのに頻繁に変る信号（富田小学校前の信号など押ボタン

でいいのでは）ＢＩＧ前も信号のタイミングがおかしい。ＢＩＧ西の信号で停止すると 100％ＢＩＧ前

の信号、赤、環境問題を考えると多くの車が無駄なＳｔｏｐａｎｄＧｏを繰り返している。至急改善を！

こんな信号はたくさんある。  

○主要道路に防犯カメラを設置してほしい。  

○町をもっと明るくしてほしい。夜は街灯を増やして子どもが安心して自転車に乗れるようにしてほし

い。  

 

○どこの地域も同じようになっていると思いますが、空き家が増えていますが、私どもの地域も増えて

います。治安が悪くなると思います。何かよい方法があったら、と思います。  

○さぬき市の交通マナーはなってない。市は、若い人から老人に至まで運転する人の中のルールをよく

勉強させてください。  

 

（２）コミュニティバス・公共交通  

 

○公共交通は、現在のコミュニケーションにこだわらず、小型乗り合いバスの多数導入やタクシーチケ

ットの配布による小回りを重視してほしい。 

○高齢者になると、車に乗れなくなって、買い物、病院など、とても行きづらい。コミュニティバスは

特に時間的に不便で全く利用できません。 年を取っても１人で行動できる町にして頂きたい。  

○祖母がよくコミュニティバスを病院に行くのに利用しますが、家からバス停まで距離があって歩くの

がとても辛そうです。なので仕方なくタクシーを呼んでいるのですが、もっとさぬき市中をくまなく走

ってくれて運転本数も増やしていただければもっと気軽に医療を受けに行けると思います。  

○コミュニティバスがムダなので、マイクロバスぐらいの大きさにするべきである。スクールバスとコ

ミュニティバスを同じにし、老人と子どもたちのコミュニケーションの場として活用すべき。  

○病院に行くのにも、市役所まで行くのにもバスを利用しているものの、帰りのバスまでに長時間待た

なければ帰れないなどの不満の声も聞きます。通学にも利用したいのにＪＲや琴電の時間より遅いなど

とても残念です。「何時頃のバスなら利用したいか？」等、市民にもっと利用してもらえるよう、市民

の声も聞いてほしいです。  

○コミュニティバスについてですが、乗り合いタクシーのように小型化して予約（１回利用から１年間

の長期利用まで幅広く）を受け付けることは出来ないか？  

○コミュニティバスの大型を廃止にしてマイクロで、経費を少なくするべきだと思います。人も乗って

なくて乗っていても大きいバスに１～２人なので、すごくもったいないような気がします。公民館も利

用する人が多いので、このままずっと続けてほしいです。  

○コミュニティバスについて。いつ見てもバスに乗っている人が少なく、ガラガラで走行しているとき

が多いと思う。もう少し改善していく点があると思う。今後、小中学校の統合が進められていくようで

あるので、子どもたちに利用していくように進めてほしい。  
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○コミュニティバスを廃止してほしいです。それに変わるタクシー券とかの発行を考えてほしいです。

税金のムダ使いのように思います。コミュニティバス停までに行くのに交通手段が必要です。  

○公共の交通機関がない。それをカバー出来る様にしてほしい。  

 

○コミュニティバスを利用しやすくしてほしい。 津田診療所や市民病院を利用しやすくしてほしい。  

○交通機関がなく、車がないと不便。家に車を運転する者が自分以外にいないので、飲酒など車に乗ら

ずに出かけなければならないとき大変不便を感じる。  

○現在は自分で車を運転して津田マルナカやムーミー志度店などへ自由に買い物に行ったり市民病院

へ通院したりできています。将来は、車に乗れなくなった時、電話で配達してもらえたり、タクシーや

コミュニティバスを使って病院へ行ったり。そんな生活になるのではと考えています。  

○コミュニティバスの本数とサービス向上してほしい。バス停でまっていたのにバスが停まらなかった

ことがあった。  

○バスの運行を日曜、祭日、土を休まず従来どおり運行するようお願いします。  

○バス停留所の改善をしてください。家のある所も前のない所。家のない所、少し手前。  

○既設路線バスや鉄道がなく不便です。車がなければ困ります。もし、運転できなくなったら自転車で

駅まで行かなくてはいけないと思うと不安になります。  

○車がないととても不便な町だと思う。どうにかできないものか老後の事を考えると  

○どこにいくにも交通の便が悪く、今は自動車で移動できるが、歳をとったときに大変困る。  

○コミュニティバスをバス停以外でも乗れるようにしてほしい。  

○高齢者が多くなりました。スーパー、大型店では車に乗れなくなればすぐ困ります。例えばコミュニ

ティバスの小型化などして、町中だけでなく、山間部の方にも便数を増やしてほしいと思います。  

○医大に通う場合車が無い場合ＪＲ、バスの乗り継ぎになります。直行のバスが運行されればと思いま

す。  

○コミュニティバスも交通の便が悪く、利用できない。  

○市民病院完成後、市内を周るのでなく直通してください。  

 

（３）道路・河川・水路・上下水道・市営住宅  

 

○道路にタバコの吸殻、ジュースのパック、缶等のゴミが多い。砂も草も多い。業者でなく地域ボラン

ティアでどうにかならないか。  

○国道 11号線の志度のマルナカあたりの渋滞、なんとかなりませんか。  

○道路を整備し、渋滞を減らしてほしい。（特にマルナカ前）  

○ガタガタ道路を直してほしいです。たくさんあります。  

○私は昭和、白羽に住んでいます。幹線道路が５メートルで大変不便に思っています。早急に７メート

ルの幹線道路の完成を拙に希望します。行財政改革の名のもとに中山間地域の切りすてはしないで下さ

い。  

○道路のでこぼこを直すこと  

○市道の整備。  

○さぬき市は大きくなって細かなことには訴えにはますます応えてはくれないということが分かりま
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した。家の前の道が（農道らしいのですが）道幅が狭くなっているので直してほしいと訴えに行きまし

たが、個人ではどうすることも出来ないし、税金を納めていても役所という所は大きい力のある人でな

いと動かないのかとがっかりいたしました。その道でケガしても自己責任とか。広い道には「かんかつ」

とかでやっているとか。安心して 

は暮らしていけませんよ。  

○水道料金が高い  

○生活道及び営農の為の道路の整備  

○市営住宅など空いていればすぐに貸し出すなど少しでも多く収入をと考えてほしい。その他にも、市

の空き地を貸すなどいろいろ考えてほしい。  

○下水道整備計画地域で接続工事費、特に、下水使用料金が高いということで接続をしていない家庭が

多い（一人暮らし、高齢者宅などには無理も言えないが）水道料金を上げ、下水道料金を下げるなどを

考え、下水整備を活用するべき。行政のほうで指導してほしい。周辺の川がきれいになるのを望む。  

○市管理の墓地道の拡充、整備および駐車場の確保、整備。生活排水溝の底打整備（農業廃水が充分で

きない状況に工事されたため）。農業用水確保、防火用水確保、災害防止のために、土砂のたまったた

め池の浚渫を急ぐこと。  

○本下水道、未だ 100％実施まで遠い道と感じています。100％実施までその計画案を見せてもらいたい。  

○汚水処理（下水道）の浄化槽整備ができてない地区があるので検討してほしい。  

 

 

４市民が主体のまちづくり  

 

（１）開庁時間  

 

○職業がらいろいろな公的手続きをしようとしても平日に行くことが難しい。利用時間の延長や土日に

利用できるようにしてほしい。  

○平日は仕事のため、支所にはなかなか行くことができません。そこでは、「平日に来てもらわなくて

は困る」とも言われました。日曜日しか休みがないのに、休日に支所へ行くことはそんなに迷惑なこと

なのでしょうか？それとも、支所に用がある場合は仕事を休んででも平日に行く必要がありますか？  

○土、日しか市役所に行けない場合、平日しか事務手続きをしてないのはとても困る。平日も時間延長

などしてくれたらありがたい。  

○市役所の土日窓口業務（月一回で良い）。  

○休日、時間外開庁については、なるべくその時に解決可能な対応でお願いします。  

○私は高松市へＪＲで通勤しています。なかなか市役所へ用事があっても年休を取らなければ行けませ

ん。土曜日に開いていれば助かります。  

○働いている人間にとって市役所は大変不便である。夜間も担当の課でなければわからないとの回答が

多く、休日も当番制という形で、問合せができる状態にしてほしい。  

 

（２）市民活動・市民参加・コミュニティ・ボランティア・近隣関係  
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○空き家が多くなっています。古くなっている家をそのままにしているのは、火事、シロアリが発生す

る可能性もあり、犯罪も起こるかもしれません。何か対処の方法はありませんでしょうか？  

○社会福祉協議会の活動、ボランティア活動のスタッフの方は頑張れている感じですが、一般の人はな

かなかその中に入り込みにくいです。 幅広く受け入れてもらえる体制があればよいです。一部の方に

かなり偏っている制度とかには疑問があります  

○近くの人とのふれあいは本当に大切。コミュニティ活動、自治会について、これからもすたれること

のないようにお願いしたい。  

○行政に頼らず、地域の中で地域の人たちと一緒になって安心して暮らせるよう「共助」「自助」を促

す取り組みが重要だと思います。行政は、行政でなければできないことに力をそそぐべきだと思います。  

○地域住民の閉鎖性をといてほしい  

○もう少し時間に余裕ができれば、ボランティアにも参加したいと思っています。  

○行政にたよらない町づくり。できる事はみんなの手で協力する地域のコミュニケーションがはかれる

心を育てる。  

○安心安全安らぎの町。ボランティア活動を参加しやすい形をのぞむ。市民活動で財政助ける少しでも  

○５町それぞれの持ち味を生かし、市民がそれぞれの町に移動交流が今後も今以上に盛んにできるよう

に、活性化できるよう市よりの支援を今後ともお願いしたい。  

○地域活性化のために補助金の増額を。  

○昔の人々が生きて来たように、人や物を大切にすればもっと素晴らしい町になると思います。  

○隣近所との付き合い助け合いができていない。もう少し話し合い助け合うこと！  

○退職者等でまだまだ体力のある人でボランティア精神豊かな人が沢山いるはず。市政による上手な募

集をして河川、里山などの環境整備費などを節約するなど財政の多少の改革をするべき。運動会、花火

大会など遊びで盛り上がっても仕方ない。これ等は一種のバラマキであり無駄使い。大衆迎合市政なの

ではないか。もっともっと有意義な市民活動できる様な体制を整備すべき  

○限界集落などといわれる将来に明るさや希望が見えないのは悲しいものである。是非、生まれたとこ

ろや故郷に帰ってきて、子どもや子孫を育てられるような政治、経済による活発な状況にかえしてほし

いと思います。決して福祉のバラまきなどという安易なものではないと思う。自立心、思いやりの心を

育てる。表面だけのボランティアではなく、自ら望んで参加するような気持ちに育てる教育が大切。  

○色々な会合の代表者の顔がほとんど一緒であり、当職にてさまざまな意見がなく、どの会合の流れも

同じ結果になっている。人選に問題。昼間のひまな人の集まりでしゃんしゃん的な会合になっている。

もっともっと一般企業のように給料も含め、きびしく運営すべきだ。  

 

 

５情報化と交流連携のまちづくり  

 

（１）ＣＡＴＶ・情報通信  

 

○ＣＡＴＶのインターネットをやめるべき。やめない限り民間の会社が入ってこないので、さぬき市民

だけ（香川県下で）が光インターネットの恩恵を受けられない。すごく不満です。早急に改善してほし

い。  
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○ＣＡＴＶの料金がやや高いんじゃないかな？  

○インターネット環境の充実。・高速インターネットＬＡＮの導入。512ｋｂｔｓ遅すぎる。市の情報を

たくさんわかりやすく便利、コミュニティなどのキーワードで改善してほしい。個人対個人で意見に情

報交換できたり、個人企業または、大手企画の広告宣伝の場であったり、就職情報ｅｔｃ。市職員の無

駄をセクションを廃止し、この部分に人と経費の比重を集中させる。高齢者向けのインターネットスキ

ル対策含む。  

○いつになったら光通信がすべての家に出来るのか（さぬき市）さぬき市は、光通信がさぬき市全てに

つながるように一刻も早くするべきだ。香川県でも一番遅れているのではないか。今、インターネット

がない家の方が少数ではないのか？そんな時代なのを知っているのか？  

○ＣＡＴＶなどで市政の情報を得るくらいでなかなか細かい事まで得られません。ＣＡＴＶでのお悔や

み放送は不要です（今まで長尾地区はなかったです。それでも情報は伝わっていました）。困ることは

ないです。7：15のゴールデンタイムの放送（最初はびっくりし、鳥肌が立ちました）。  

○さぬきケーブルテレビ事業で、現在デジタルとアナログ両方が放送されていると思いますが、これを

期限が来ても局でデジタルから→アナログに変換して二系統放送にしてくれれば助かる。１ヶ月１台に

つき 700円は高い。新聞報にケーブルテレビ放送には、変換機の補助するとか載っていた。  

○ケーブルＴＶ事業より広帯域の設備導入を図りインターネット接続のより充実を希望いたします。   

 

 

（２）ホームページ・広報・情報  

 

○最近は広報だよりの内容が充実し分かりやすくなったと思います。  

 

（３）都市間交流  

 

○国際交流の場を増やしてほしい。しかも市民が気軽に参加できるような場を設けてほしいです。   

 

（４）イベント・花火大会  

 

○花火大会や各種まつり等、イベントにかけるお金が多すぎるのではないでしょうか、それよりもお金

を使うところがあるのでは。と思います。  

○花火大会は規模を小さくするか、１番大きな規模のみろくをさぬき夏祭りとして１つだけ残す。  

○県立亀鶴公園の１年間を通して子どもや大人のいこいの場としてのイベント施設の整備  

○公的主催の催し物においてどのような保険を掛け、どれだけの補償できるか（たとえば広報）などで

明記して頂きたい。必ずお願いします。明記する事により安心して参加できるし、すすめる事ができる。  

○決まった人しか参加しない行事やまんねり化した行事などの改革をお願いしたい。  

○各町で行っているイベント等は１～２ケ所に統一して改革してほしい。  

○花火もみろく、志度と同じようにしないで、１年毎にドカンドカンとすればもっと人が寄ると思いま

す。合併しても何も変わっていない。  

○県立亀鶴公園の１年間を通して子どもや大人のいこいの場としてのイベント施設の整備  
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６健全な心身と思いやりを育む健康・福祉のまちづくり  

 

（１）福祉施策  

 

○保険証が旧式すぎる。カード化してほしい。  

○子宮けいがんのワクチンのお金を負担してもらいたい。  

○群馬県の東村は中学１年女子に子宮頸がんワクチンの全額助成をしています。他県でも始まっていま

す。さぬき市民病院をゴージャス化する事で頭がいっぱいのように思いますので、ワクチンの事などは

考えてないと思いますが、医療一つ例に上げても子育て世代の望む方向性とは真逆にあります。  

○障害児の受け入れ態勢をより充実させてほしい。子どもが小さい頃難色を示された事があります。支

援学級等幼保小中高において子どもが皆の中で過ごしやすい環境づくりを願います。  

○定期的に市の職員がお年寄りの家を訪問し、お年寄りの健康状態、衛生状態を確認し、それにあった

福祉サービスを進める。  

○子どもの健診に津田まで行くのが少し不便です。長尾に住んでいるんですが、早めに行かなかったら

終わるのが遅くなってしまいます。上の子ども８兄ちゃん達）時も不便でした。前の時のように地区ご

とでしてもらえたらなと。  

○少子化が進んでいるのをやめなければならないが、いざ出産、となっても産婦人科がさぬき市民病院

しかないのはどうかと思う。  

○高齢者にお金をかけすぎ 

○子どもが大きくなって、お金がかかるようになってから支援がなくなるのはどうでしょうか。生活保

護の人々が、少ない年金で生活している人よりいい生活をしているのがおかしいです。家や田畑があっ

て、その分の税金も払っているが、国民年金で生活が苦しい人もいる。財産があるから、というけれど

元気に働いている時はいいが、年がいってからそれはおかしい気がします。  

○民生委員あらゆる情報を得てから生保を検討する。生保としてはおかしいと思われる方が生保になっ

ている。  

○精神科の作業施設が近くにも欲しい。身体障害者の施設もほしい。  

○１人暮らしの老人が病気や死亡した時に、何か誰かが気づく方法があればいいなあ。と思います。例

えば黄色いハンカチのような？  

○高齢者や障害者の福祉の充実を考えて市民にわかりやすく知らせてもらいたい。  

○現在まで、日々の生活（仕事、子育て）に一生懸命で、あまり市の事に興味がなく、市の行っている

ことも全然協力参加もなくしました。その為、広い分野はわかりませんが、現在の福祉には.し疑問は

あり、一部の自己申告の強いものに偏った援助が見られると感じる時があります。ただ平等というのは

難しいとは思いますが、福祉の担当係りとかケアマネとかは、地域に密着しないよう、人員の通しがよ

い方が良いのでは？子育ての援助（児童館）とかも、もっと充実させれば核家族の方も、主婦がもっと

仕事について生活していけると思います。  

○今後予想される人口動態から、健康増進の取り組みを積極的に行うことが重要と考えます。  

○お年寄りが寝たきりにならないような対策を。市の空いている部屋を大いに利用して、体操教室（元
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気で長生きしよう体操）動ける身体の時から老人向の体操を週に何回、いや集合できる人は毎日出かけ

て、皆様とわきあいあいと脳の方も活発化して、認知症にもなりにくく（デイケアに行ってない元気な

人の集会場を）、このような取り組みを市の方でおおいに昔の五町それぞれの場で、やれるようにする

と、元気ができることと思います。 

どこかの町か市が取り組んでいたのをテレビを通じて見た事があります。  

○障害者の生活をもっとらくにしてほしいです。  

 

（２）高齢化・少子化  

 

○高齢化が進んでいるので、若者にその負担がきている。高齢者を弱者として扱うのではなく、差別な

どをしないような政策及び高齢者に手厚い政策などは、実施しないようにしてほしい。若い人々が長く

住めるような環境整備を整えてほしい。高齢者中心の考え方より、若者中心の町づくりに方向転換する

時だと思う。  

○高齢化社会にむけてそういう人達が買い物をするにしても病院通いをするにしても便利な所とそう

でない所の差があるような気がする。さぬき市のどこに住んでいても同じような生活が出来るように少

し不便な所には行政のサービスを充実させて（例えば医者が毎日公民館のような所に在中するとか交通

手段を無料で提供してくれるとか）くれるといいなと思います。 

○高齢者は大切にすべきであるが、高齢者が幅をきかせすぎるのも問題である  

○老人が多いせいか若い人は負担が多すぎる。市議員も老人ばかりなので、老人優遇のような気配を感

じる。経済論、マーケティング論、政策論、安全保障論といろんな側面から考えると子どもが高い優先

順位になるはずなのですが。健康保険料も高く、子どもが小学生になる前に引越しを考えているママさ

んも多いです。税金高いし恩恵受けた実感もない。経済的に住みにくい上に福祉も県下ワースト１。上

は自分の給料を減らす努力すらしない。どこに住みたい要素がありますか？  

○高齢者福祉や障害者福祉は、もう少し市を上げて取り組むべき課題であると思います。さぬき市は非

常に市民性も穏やかな方が多く、住みやすいと思いますが、市営住宅や新しい住宅地が作られ、外部（市

外）からの方が増えたのか、横（地区）の付き合いが薄れた感じがあります。今ニュースで言われるこ

との多くなった、「高齢者ミイラ」などの事件ではありませんが、いわゆる“お役所仕事”ではなく、

人と人とのつながりを大切にしていただけると、この先、子どもが大きくなってもずっと住みたい。と

思える市になると思います。市営でドッグランを作ってほしいです。新しい仲間との出会いで、毎日の

生活がより充実するかと思います。  

○少子、高齢化を積極的に受け止め、例えば、学校統廃合後の跡地利用の一つとして、高齢者対象福祉

施設を誘致してはどうか。できれば、保育所と同一地に設置し、小規模な商業施設も入ったような、い

わばシルバータウン的なものはどうか。  

○合併後８年を経た今、それぞれの組織での格差の是正が遅れている。さぬき市の核となる施設（庁舎）

地を早く確保し、バラバラ散在している機関を、すっきり整備してほしいです。  

○少子化対策として他市と協力し、独身者に出会いの場（合同お見合い等）を提供してほしい。独居老

人対策（訪問、買い物、生活支援）  

○少子高齢化が進み、地区の若者が流出したりで、先行きが不安。  

○高齢社会への対応を、今後ますます着実に実施していくことを希望いたします。  
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○元気な高齢者がふえてくる為それらの者の対応方。職場－働く場・施設・温泉等の統合充実  

○これからの高齢化社会に向けて私の心配は生活必需品の確保のことです。買い物をするにも遠方にな

ることです。  

 

（３）子育て・保育  

 

○育児のしやすいまち  

○今、子育て中なので一番に考えている事は今後の子どもの教育についてです。さぬき市となっていま

いちまとまりというものを感じることができません。保育園、幼稚園、小中学校、それぞれがものすご

くバラバラな気がするのです。入園や入学の事、ホームページの充実をお願いします。ただ、子育て支

援については満足しているのでこれからもより力を入れていただきたいと思います。  

○共働きで子どもがいますが、土曜日も普通に仕事があるので、土曜も保育所と同様に預けられるよう

になれば安心して働けます。児童館も３年生までですが、４年生になるとどうすればいいか不安です。

ひとりで家に留守番させることは無理だと思います。さぬき市では、まかせて会員とかしていますが、

知らない人に（マッチングしたとしても）預けるのはとても不安です。トラブルはないのでしょうか？

これからは女性も働く時代なので、 

市として取り組んでください。  

○高齢者の多い市だと思うので計画について話し合ったり決めたりする時、高齢者と同居もしくは身近

にいてお世話をしている人をまじえて決めた方がいいと思う。子育て支援にしても、サービスとか考え

た人はきっと子どもがいない人にちがいないと思える程、現状に沿っていないのでいろいろ決めるなら

実際にサービスを受ける人やその家族の意見が反映されるように人選すればいいと思う。  

○少子化問題には子育てができる環境、支援が必要だと思います。近隣の三木町は、子育て、産み育て

られる環境が、さぬき市より充実していると思います。良き点は、参考にしていただきたいと思います。  

○子どもが安心して遊べる場所や、それを支えてくれる人はもっと必要だと思います。  

○安心して子どもを育てながら親が仕事にいける環境の整備。例えば、保育所の入所条件等の緩和。預

り保育など働いている親たちのことも考えた上で時間帯を見直ししてほしい。  

○子育て支援、私の子どもが小さい時はほとんどありませんでした。今はよくなってきている感じがし

ます。  

○子育てをしやすい市にして欲しい。やはり 20才までは、子どもだと思います。海外をマネするほど、

お金がある市とも思えないので、あるものを利用してもらいたい。  

○保育所へ子どもを受け入れてくれるのが難しいと聞きました。同じ町内でおじいちゃん、おばあちゃ

んがいるから入れない。これはおかしい。身近の人で２人の小さな孫を見ているけど、休む間がなく大

変である。親が仕事に行くなら保育所へ入れるようにしてほしい。必ず必要だと思います。  

○財政厳しい中で大変とは思いますが、子育て教育についての予算は確保して頂きたい。未来をになう

子どもたちを大切に育てたい。そのためには市民やコミュニティの力を最大限に利用して人の力や能力

がうまく活用、流れていくことが大切では？  

○子育て支援について。共働き家庭が増えており、時間内に迎えに来れない人がおり、困っている人を

みます。預り時間の延長が望ましいと思います。その対応は職員でなく有料ボランティアで 60 才～70

才までの方で男性、女性どちらも免許を持っている方がするのはどうでしょうか。その方の賃金は保護
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者が支払う。  

 

（４）公園（子育て）  

 

○子どもの遊ぶ場所（公園など）がないので楽しめない。  

○子育てがなかなかできにくい町だと思います。公園が全然なく、子どもが自由に遊ぶ場所を提供して

ほしいです。  

○子育て支援の充実。公園が少ないので少し遊ばせたいな。という時に困ります。児童館が開放されて

いるのは嬉しいですが、夏休みなどの長期休暇時には小学生で溢れているので、幼児を連れて行くのに

抵抗があります。  

○子どもが遊べる公園とか、遊ぶ場所がほしい。  

○休日など子どもを遊ばせる場所をもっとふやして欲しいです。  

 

（５）病院  

 

○病院も経営を効率化し、予算もつけて市民が安心して通える優秀な医者、看護婦のいる施設にしてほ

しい。  

○さぬき市病院について。もっと優秀な医師がいてくれればと思います。良い体験談を聞いたことがあ

りません。結局、高松へ出向いていかないと良い医療が受けられないというのが残念です。  

○さぬき市民病院の救急などの受け入れ体制の充実。医師やスタッフの人員確保してもらいたい。  

○市民病院の精神病棟は残せなかったが、病院の建設費用を抑え医師、患者の数を確保する。  

○さぬき市民病院について。以前ＰＭ9：00 頃、ケガをしてＴＥＬしたら「今日は婦人科の先生しかい

ないのでそれでもいいのなら来てください。外科の先生はいませんよ」と言われた。対応の仕方につい

て、全く接遇教育ができていない。と感じた。地域の病院なら救急患者を快く受け入れるのが、本当で

はないか？結局救急車で高松市内の病院へ行き、両肩骨折と診断された。患者の気持ちをもう少し考え

てください。  

○市民病院も待ち時間が長く利用しにくい。特に働いている人にとってどうしても診てほしいが、勤務

時間の合間をとっていくが待ち時間が長いと不満である。  

○さぬき市民病院は新しくなっても中のドクター、ナースの技術に不安がある。意識改革技術向上。  

○市民病院の早朝開業を望みます。  

○さぬき市民病院を、最高の医療を受けられる病院にしてほしい。  

○市民病院は新しくなるようですが患者、市民への対応は本当に大不満です。もっと親身にやさしく頼

りになる病院にして下さい。頼りにならない病院はいりません。税金を使っている事の自覚がないとし

か思えません。ずっと長い間担当して頂いている先生なのに緊急で予約なしだとそこに居るのに（内科

でなく耳鼻科の先生がざっとだけ診てくれました）こちらは死ぬかとの思いで行っているのに！普段で

も他の病院への転院をすすめます。病 

院もある意味商売でしょう？看護師も感じが悪い人が多い→もっと老人や患者が理解出来るように話

して下さい。  

○市民病院新築喜ばしいことですが、病院に従事する職員、医師、看護課、そして医事課、患者に接す
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る職員の再教育をお願いしたい。  

○病院の場合、救急車を利用せず自家用車の場合、市民は自分たちの病院と頼って行くのだから、もう

少し患者、家族に対し納得のいく対応をしてほしいです。  

○さぬき市民病院も中味はサービスの低下がありあの病院だけはやめようと皆言っていますよ。近くに

ますます病院が減って困っていますよ。屋島病院か医大へ行きます。  

○さぬき市民病院も国でも一流と言われる医者を一人位はおいて誰でも行きたくなる病院にしてほし

い  

○新しく出来る市民病院も医師不足にならないように今現在は身体が悪くて行っても紹介状がないと

か先生がいないとかみてもらえないという不満を耳にします。  

 

 

 

 

７主体性・創造性・生きがいを育む教育・文化のまちづくり  

 

（１）学校・教育  

 

○学校の耐震化を進めてほしい。  

○学校の統廃合はもっと幅広い意見を聞いて決めてほしい。場合によっては引っ越しも考えてしまうし、

子どもを通わせたくない。  

○子どもは社会全体で育てる、という意識が大事だと思います。さぬき市では、小中学校の統廃合が何

年も前から棚上げになっていることに不満を感じます。子育て支援が他自治体と比べて、特に魅力もな

く、高校進学支援など、子どもの成長に合わせて市外へ転居することも考えています。  

○学校の統廃合の件ですが、（鴨部幼、小、志度東中）この前一度だけ市の方がこられて話がありまし

たが、具体的な話の内容がありませんでした。統廃合を早期にするということでしたが、学校の施設、

通学、制服など子どもに関係ある具体的なお話が知りたいです。統廃合するのであれば、保護者、子ど

もたち、地域の方々の意見を取り入れてから、いろいろな事を決めていただくとうれしいです。よろし

くお願いします。  

○小学校はともかく、中学校は６校、残すことは本当に出来ないのか。  

○さぬき市の将来を担う子どもたちに、目をもっと向けていただきたいと切実に願います。学校の統廃

合や給食のセンターでの一括管理など、子どもたちのためになっているのか疑問です。学校給食の完全

米飯化についてどのようにお考えでしょうか？コスト面など難しいことはいろいろあるのは承知の上

で、地元の農家さんが作って、安全で安心して食べられるものを使って作っていただきたいと思います。  

○学校の統廃合により、スクールバスが運行されているが、低学年の子どもは、距離関係なく利用でき

るようにする。  

○小、中学校の耐震強化を一刻も早くしてほしい！  

○学校の耐震化などが遅れている様に見えます。もし、中国のような昼間に大地震が起きればぎせいに

なるのは子ども達です。一番いいのは建て直しですが、それができないのであれば一早く耐震化をお願

いします。  
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○工事途中の津村から COOP までの線路を通らなくてもいい通学路を完成してもらいたいです。この頃

の子ども達はどういう動きをするかわからず恐いです。年寄りの車の運転の仕方も悪いと思います。安

心安全パトロールをしてくださっているボランティアの方々ほんとうにありがとうございます。すごく

心強くうれしく思っています。  

○学校教育は当然の事ながら、それよりも家庭教育を充実させ、特に、親の教育を望みます。  

○今回、学校の統廃合が進められるが、少子化対策（子どもを増やしていこうとする対策や考え）も念

頭において、よいものに進めてもらいたいと思っている。  

○前山小学校の特認校、将来の子どもたちにとって何が本当の教育か、充分にスポーツもできず（数他

の為）学校を支える地域の人々も 80 歳代が多数になり、高齢化しています。学校林の手入れ、草刈り

等、ケガなどないか心配しています。父母の方々の意見を充分取り入れ、今後のあり方も考えてほしい

です。  

○将来を担う子どもたちの教育費をもっと充実するべき。（目に見える施設環境を重視するのでなく） 

○合併後８年を経た今、それぞれの組織での格差の是正が遅れている。特に重要な学童の問題、元の町

の形が引き継がれており、教育委員会の方針、子育て支援化の考え、バラバラで、児童館、放課後、児

童クラブも受ける学童の立場になって考えてあげてほしい。一日も早い対応、対策をとられ、さぬき市

の未来を担う子どもたちに平等な機会を与えていただけるよう、市長さん、切にお願いします。  

○多和小学校は、全員が利用していないので、不要だと思います。  

○小中学校の統廃合により通学距離や過疎化により子どもが教育をちゃんと受けられるか心配。   

 

（２）図書館、公民館、体育施設  

 

○図書館などを充実してほしい。  

○高松市からも近いので、長尾運動公園の増設！！大型体育館建設して香川県内の各競技大会を行う。  

○４歳の子どもがいます（男の子）。保育園に通っていますが、昨年まであった市民プールがなくなり

ました。子どもがとても楽しみにしているプール。プールの老朽化が原因みたいですが、どうにかして

プール再開してほしいです。  

○志度の図書館の利用はどうなっているのか。図書館の中は、碁会所のようで常連により一般の利用者

は、異様な雰囲気で図書館を以後、将棋のたまり場としてはならないと感じられる。  

○無いものねだりしてもダメ他の市に比べておくれていることはなはだしい。図書館に本は少なく、県

立や三木町の図書館に足をのばしている。ゲンナイ博物館も中途半場、志度寺は他の寺にくらべて痛ん

でいてきたない。間川をもっと整備して、きれいな公園化して下さい。海が好きで海の見える志度へ移

転して来ました。大串半島などすばらしい場所があるのに人はちっとも魅力の無い町だから年がいった

らもう少し便利な町に行きたいとおもっています。ほんとは住み続けたいのだけど。お願い市役所の庭

に海にむかってベンチを置いてくれませんか。散歩に行っても楽しくない。  

○図書館日本の数が少ないので、広いジャンルの本を置いてほしい。  

○市役所窓口等公共施設などにおいて差別のない取り扱い。著名度高い人、低い人、収入（財産等）の

多少の差、特別な国体等への取扱いと対応等平等にすること。交通安全年齢の高い人への態度、指導。

安全で平和で平等な地域発展を願う！！  

○志度図書館で毎日近くの老人が利用している。図書館の入口であり、図書館を利用しにくい雰囲気が
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ある。   

 

 

（３）文化・伝統・歴史・芸術  

 

○香川には直島をはじめ素晴らしいアートの場があると思いますが、さぬき市も芸術や文化に積極的に

取り組んでほしいです。高松市のように、芸術活動にも力を入れてほしいです。  

○秋にある５町の文化祭は１つにまとめる。  

○長尾寺、大くぼ寺などの文化史跡をもっと広く積極的にアピールすべき。さぬき市にある劇団プチミ

ュージカルなども、支援していく方向で金銭的に無理なら人的にでも。  

○志度に限ってですが、秋のお祭りに各太鼓台が伊勢音頭に合わせて太鼓を打ちます。これは昔から志

度の町に面々と続く、志度の心のような気がしています。この太鼓を一部の子どもではなく、小学校に

おいて男女を問わずみんなに伝えることができたらいいなあと思います。子どものときにその土地の伝

統を優しい形で伝えていけたらなあと思います。  

 

（４）スポーツ・生涯教育  

 

○年齢にあったスポーツ、趣味をしたいがもっと詳しく案内をしてほしい。  

○スポーツを週１回市民が楽しめるような施設もさぬき市にはないと思います。  

 

 

８.自然環境保全と環境に配慮したまちづくり  

 

（１）景観・自然・安全  

 

○数年前の台風の時の災害対策が不十分な所があると思います（山が崩れたまなど）  

○自然を大切にし、観光収入を得られるような施策  

○さぬき市の自然環境などについて。さぬき市の自然環境、伝統、歴史、文化はそのまま保全するのが

望ましいと考えます。しかしそれらに携わる人材が少なくなってきているように思うので人材育成が急

がれると考えます。  

 

 

 

（２）ごみ・騒音・悪臭・衛生  

 

○何の説明もなくゴミ集積所ができ、大気汚染で困っています。  

○地区のごみ回収場所を増やしてほしい。  

○犬のフンを片付けない人がさぬき市は多すぎる！プレートなど看板を立て忠告してください（大川町、

宮町）。  
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○ゴミの分別がゆるすぎると思う。  

○住宅街でゴミを燃やすのをやめてほしい。  

○津田の松原、亀鶴公園などでよくウォーキングをしています。掃除が行き届いていてとても気持ちが

いいです。これからもこのようにきれいな町づくりをして下さい。  

○ごみをごみではなく、宝に変えていけるような取り組み 太陽光を利用しエコな町としながらもそれ

を生かし高技術なものを発信。経済効果を得る  

○自然が豊かで大変よい環境ですが、近所（隣）の人がトイレのものを畑に捨てるので悪臭に迷惑しま

す（肥料として）。いくら田舎とはいえ、今は衛生的にも問題があるのでは、と思います。夏の涼しい

日は、窓から風を入れたいのですが、臭いので困ります。意見欄に書くべき事ではないのでしょうが、

それを禁じるきまりなど、つくってもらえないのでしょうか。  

○もえないゴミの収集が月に１回しかなく困っています。しかも、収集する場所が遠く車で持っていか

なければなりません。常時分別してゴミを出せる場所を設置してほしいです。  

○私の家のお墓は、２３号台風で流され、そのままの状態になっています。出来れば東かがわ市、白鳥

町海岸にある墓地公園みたいなのを造っていただければ、お墓を造っていきれいにしたいです。しかし、

スペースがないので困っています。  

○資源ゴミの回収を月一回→月二回にして欲しい。  

○ゴミ置き場まで遠いので、道路脇に出せるようにしてほしい。  

○中山間地の住んでいる人ですが獣害、猪、猿の害に悩まされています。頭類が増えるばかりですので

行政としての積極的な対策をお願いします。  

○団地の中に建設資材置場があり騒音振動ほこり廃材を燃やしたりして一向におさまる気配なし。取り

締まりなどはどのようになっているのでしょうか（廃材などはもやしてはいけないことになっているは

ずですが）  

 

 

９まちづくりの方向性  

 

○貧しい観光収入に頼らず、一次産業の支援、二次産業の誘致を盛んにしてほしい。文化施設などの派

手な投資よりも、上下水道や通信などのインフラを拡充して、生活水準の底上げを図ってほしい。  

○高松市まで出かけなくてすむように、店を増やしてほしい。飲食店、服屋さんなど。  

○今、さぬき市に住んでいる若い人達が結婚してもさぬき市に住みたいと思える町にしたいです。子育

て支援や病院（産婦人科・小児科）の充実によって安心して子どもを産み、育てられる町にできたらす

ごく良いと思います。高齢の方々も子ども達も、大人もみんなが「さぬき市はいい町だ」と思える町に

していきたいです。  

○よい町づくり、住みやすい環境作りは、すごく大事だと思っています。大事なところにお金をかける

のは大事ですが、支援というよりはまず、さぬき市民に目をむけ、住みやすい環境をつくっていってほ

しいです。あと、インターネットの光はこれから重要ではないでしょうか？通すことで、色々な情報を

早く得られるだけではなく、自然と色々な企業もさぬき市に目をつけてくれると思います。発展にはか

かせないと思います。あと市の広報はもっと見やすく、分かりやすくしてほしいです。誰もがわかる、

目につけてもらうのは大事だと思います。後は、犯罪を少なくする為に、おきてから動くのではなく、
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おきる前、おきないように考えていくことが一番大事ではないでしょうか。安全に暮らせることが１番

です。よろしくお願いいたします。  

○財政が厳しいのであれば、今ある資源（観光など）を有効に活用するアイディアが必要なのではない

でしょうか。  

○さぬき市へ引っ越し、４年ほどたちますが、何かと不便だと思う。 買い物にしても「ちょっとそこ

まで」みたいな感覚がなく、結構「よいしょ」がいる。いつも利用する店も峠を越えなければならず安

いお店へ行くにも３０分以上かかり大変。子ども３人いますが、公園もまともな所なく、すごく大変。

高松まで足をのばさなければならないのでつかれる。  

大型レジャー施設もなく退屈な所。お年寄りばかりにやさしい街ではダメ。子どもの事も考えるべき。 

今までは若い人は市外へ出ていくばかり。帰ってきて「さあくらそう！」にはならないでしょう。ます

ます高齢化になるでしょう。子どもを産んでも楽しめる場所がなさすぎる！！幼稚園の遊具もさっさと

修理してほしい！！遅い！！対応が適当。子どもと安心して楽しく遊べる所をつくって下さい。  

○自治体名を「さぬき市」から「寒川市」へ改称してほしい。現在のさぬき市の区域は以前寒川郡であ

った為   

○もっと魅力のある町づくりを。  

○他の街、どこにでもありそうな街、都会のまねでは全く魅力を感じません。さぬき市には、他にはな

くここしかない魅力があるはずでどこかの街の真似をするのではなく、その魅力を最大に引き出せる街

になって欲しいと思います。おしゃれなデザインの建物や高度な情報通信網など必要ないと思います。  

○さぬき市はベットタウンとして、最高の町づくりをしてほしい。大型医療施設、大型ショッピングセ

ンター、休日の過ごしやすい町にしてほしい。  

○さぬき市の現状について：さぬき「市」ではあるが、旧５町のよせ集まりという印象が強く、それぞ

れがバラバラに細々と運営し、「市」という形になっていない。さぬき市に合併してよくなったと思え

ることがない。まちづくりについて：都市部のような発展は無理だとしても、高松市の丸亀町商店街の

ような、「市」の中心部（中心街）とよべる地区を整備する事が急務。現状、高松中心部に行くにも、

関西方面に行くにも、中途半端に遠い立地条件であるため、そこまで行かなくてもまかなえるまちづく

りが必要。各地区平均的に整備するのではなく、一点集中で投資した方が良い。 

○活気のある元気なさぬき市にしてほしい。  

○本当に大切なものにお金と力をつぎ込んで、本当に豊な生活ができるようにしてください。  

○高松市のベッドタウンとして、安心、快適に暮らせるさぬき市になってほしいと思います。  

○さぬき市は合併の時、全国の流れにのった感じがした。そのとき各町で無駄な修理等のお金が使われ

たことと、合併でよかったのか？という気持ちがある。  

○魅力ある町並み保存を。  

○対等合併をして出来た市であるからにはどの角度からみても片寄りのない市政を一番に強く望みま

す。 あちらこちらの町から各々の言い訳もあると思いますがそうした不満の声 

が聞こえない様な平均的で平等な市の運営を強く切望します。 合併しなければよかったと言う意見も

時折耳にします。この様な話題が出なくなるような施策を切望します。  

○人が定着する市にしてほしい  

○さぬき市として、今後地域の資源をいかし、日本一になれるような商品開発や製品開発を望みます。  

○自然環境の維持保全、人が集ることのできる環境整備、そして、人が生活することができる環境整備
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に努めていただきたい。  

○もっと“さぬき”というブランドをもっといかすべきだと思う。  

○さぬき市の魅力って何ですか？教えてもらいたいものです。  

○夢、希望が持てるさぬき市、創造力、想像力が溢れるオリジナルな魅力のある素敵なさぬき市になっ

てほしいです。  

○若者が住みたい街作り→大学生との融合  

○若者と昔ながらの人々との二重の生活があふれ、何が大切かを考えることのできる道徳性にあふれる

町づくりに取り組んでほしいです。今の社会は、あまりにも物にあふれ、心が磨かれることが.なくな

りました。子どもたちの将来を考え、精神的に充実した町になれるように努力してほしい。これからは

物でなく心が大切です。心あってものが喜びます。  

○コミュニティバス事業の廃止。宿泊、温泉施設（公共）の廃止。地域福祉、高齢者福祉、障害者福祉

を充実する。  

○弱い者が助けられるさぬき市。地域で子育て地域で高齢者の見守りができるさぬき市になってほしい。  

○さぬき市は生活しやすい、住みやすい町だとは思います。自然にも恵まれ瀬戸内のせいでしょうけど

本当に恵まれています。そして人々がやさしくて、自然災害も.なくてそれだけにのんびりしすぎかも

しれません。最近自然災害も各地で多くなってきていますので、そのために常に心して災害に備えてい

くべきだと思います。子ども達に常に人に対してのやさしさ、思いやりの教育を願います。  

○老若男女かかわらず住みやすい町づくり  

○他の町に比べると志度ばかりがいろんな面で発展していると思います。大川、寒川、津田、長尾は変

化がない  

○都会から帰ってきにくい環境（遅れとか）子通の便が悪くお年寄りはどこへも行けない。高齢になる

と免許を返す→行動範囲が狭くなる近くにお店等もなく買い物も出来ない状態をどうにかしないとい

けないと思う。病院もしかりである家族のいない方は特に困ると思う。  

○若者も、高齢者も共に安心して住めるまちづくりをして頂きたい。  

○将来、子どもからお年寄りまで安全で安心して生活でき、なおかつ、雇用問題も安心して職場が見つ

かる町づくりを目指してほしい。  

○さぬき市は魅力ある町。とは言えない。 行政も「金がない！金がない！」の一点張りで市民サービ

スができてない。  

○失業者がいない活動しやすい町、生きがい活動で老後の趣味で、練習ができる場、それを発表する場、

子どもが自然を利用して、遊べる場、川遊びが出来るところ、子どもを臨時にいつでも低賃金で預って

もらえる場。  

○他県から観光にこられた人々が又さぬき市に来たいと思える町に育ってほしいと願う。さぬき市は自

然がゆたかなので大事にしてほしい。市民が自身で町にゴミを捨てないように心がけ人間も動物も住み

やすいさぬき市であれば良いと思います。  

○子ども達が安全にすごせる町、母親達が安心して働ける環境、保育料の引き下げ、児童の医療の無料

化等、市民が安心にすごせるようにしてほしい！  

○さぬき市に住んでよかったと思える町づくり。私たちの住む町は豊な自然と文化、歴史があります。

このようなすばらしい遺産を後世に残す。健康で豊な町づくり。スポーツやレクリェーションで健康な

体づくりと楽しい自然と触れ合える場拡充。若者からお年寄りまでが働ける場。活動できる地域。また、
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福祉活動の場も必要です。  

○安定した職場のある町。高齢者にも安心して住める町。みんなが楽しく暮らせる町。言葉で表現する

のは簡単です。それに向けて一歩ずつでも近づいて生活していけるように努力していただけたら･･･と

思います。これからの老後、切にお願いします。  

○予算配分など各地区に対しバランスよくしてほしい。議員の強いところにかたよってないか！  

○さぬき市の将来は若者や高齢者が安心して生活でき、安定した産業、職場のある町づくりをお願いし

たい。  

○社会保障費が削減できる町づくり→高齢者が元気→スポーツ等（体力）、地域で能力等（気力）を登

用し、日常生活の充実を図る。四国八十八ヶ寺の最後の３ヶ寺が本市にあるので環境を整備し、活性化

を図る。  

○高齢者が進んでいる現状であり、市民にとって子どもを産みやすい環境。また、若い世代が子育てを

しやすい総合的な充実が最重要だと思います。  

○全てが一ヶ所に片寄っている感じがしてどんどん不便さを感じています。  

○将来像としてはもっと大きな店が出来町をもっと発展して欲しいと思います。以前シンガポールに行

った事があるのですが、お花が多くゴミもなく本当にきれいな所でした。もっと緑のあるきれいな町に

して欲しいです。  

○若い人達が住みやすいように考えていかねばさぬき市は老人ばかりになります。  

○当地区は、その地域性、人口構成等の特性から、積極的な産業誘致育成には適しておらす、既存の 1

～2 次産業を育成し、生活環境の整備を充実して、高度な住環境の町づくりをして近隣都市への労働力

供給としての役割（生活地域としての）を持つ町づくりを目指す。  

○元気のある市にすること。赤字削減対策の人件費カット。もっとよい方法はないものか？職員に影響

はないのですか？東かがわ市は活気がありますね。例えば、商工観光に関しては、特産品を考えている

との事。たくさんあるでしょう。年間 3,000人以上の歩きお遍路。その内 300人ぐらいは、外国人です

との事。彼らは１日約１万円の出費で行動しているでしょう。彼らを利用できないのですか？このよう

な例は全般的にたくさんあると思いま 

す。良きアイディアでがんばるように期待しています。  

○若い人たちの仕事がありますように。安心して生涯子どもを育て、生活していける市にしてほしいで

す。  

 


